# 学校だより意

令和7年2月28日 尼崎市立園田小学校 校長 杉浦 文崇

#### − 振り返るということ… −

HP ~ =



3月を迎えます。4月に令和6年度が始まって早いもので1年が経ち、あと1カ月で終わろうとしています。どの学年も、子どもたちが進級、進学がスムーズにできるように、来年度に向け学年のまとめに取り組んでいます。

2月14日、21日の参観、懇談にはたくさんの保護者の皆様にご来校いただくことができました。ありがとうございました。私も参観の様子を見て回りましたが、どの学年も今年度を締めくくる最後の参観ということもあり、1年のまとめとなる授業ができていたと思います。その中でも、子どもたちが考えたことやできるようになったこと、友だちと協力して調べたことを発表する授業が多かったように思います。子どもたちにとって、参観授業で発表をすることは簡単なことではありません。それはなぜかというと、一つは、保護者の皆様の前で発表をすることは、普段と違う教室の雰囲気、たくさんの方に見守られている中で発表することになり、とても緊張するからです。それともう一つは、内容や発表の仕方を考えることが大変だか

らです。どのような言葉を使えば、聞いている人に自分の考えや 思いが伝わるか、どれくらいの声の大きさやスピードで話せばい いかなど、普段の授業で発表する時以上に考えなければいけない からです。しかし、子どもたちは緊張したと思いますが、聞いて いてくれている保護者の皆様や友だちに伝わるように、とてもが んばって発表をすることができていました。そして、聞いている 子どもたちも静かに、発表者を見てしっかりと聞けていてとても 良い授業になっていました。



6年 卒業コンサート

さて、1年のまとめとなるこの時期ですが、まとめを行う上で大事なのは、これまでの自分 を振り返ることがとても大切だと私は考えています。子どもたちは、この1年、勉強、運動、 学校行事、友だちとの学級活動に一生懸命取り組んできました。その中で、上手くできたこ と、上手くいかなかったこともあったと思います。そういったことを今一度振り返って、「な ぜ、上手くできたのか」「なぜ、上手くできなかったのか」を考えることが、子どもたちの成 長につながるからです。上手くできたのには、子どもたちなりの何か良いやり方や考え方があ ったからだと思いますし、上手くできなかったことにも、何か足りなかったことや考え方があ ったからだと思います。その「何か」を考え、良かったことはこれからも続けていけばさらに 上手くできることが増えていきますし、良くなかったことは改善していくことで、上手くでき なかったことを上手くできるように変えていくことができます。自分を振り返り、行動を変え ていくということは、私たち大人にとっても簡単なことではないので、子どもたちにとっては とても難しいことだと思います。しかし、振り返ることは子どもたちの成長にとても大切なも のです。ですから、私たち大人が、子どもたちをサポートし、子どもたち自らが自身を振り返 り、行動を変えていけるようにしていければと思います。子どもたちの1年のまとめもあと1 カ月です。学校でも子どもたちをサポートし、子どもたちがより良いかたちで進級、進学がで きるように取り組んでいきます。保護者の皆様もご協力お願いします。

最後になりましたが、この1年間、子どもたちの元気な学校生活をご家庭で支えてくださった保護者の皆様、学校の諸活動にご理解とご協力をいただきましたPTA、そして地域の皆様に心よりお礼を申し上げますとともに、来年度もより一層のご理解ご協力をいただきますよう、お願い申し上げます。

## 3月行事予定

月	火	水	木	金
3 キャリア教育週間 6年園中生徒会(6校時)	4 朝会・役員引継ぎ式 (体育館)	5 すぎのこお別れ遠足	6 放課後学習	7 スクールカウンセ ラー来校
10 13:30 清掃後下校	11 13:30 清掃後下校	12 音読朝会 13:30 清掃後下校	13 13:30 清掃後下校	14 13:30 清掃後下校 一斉下校 スクールカウンセラ <del>- 来</del> 校
17 <b>給食最終日</b> 13:30 <b>清掃後下校</b> 卒業式リハーサル	18 1~4年生大掃除 (3校時) 5年生大掃除準備 (3・4校時)	19 卒業証書授与式 ※1~5年生は休み	20 春分の日	21
24	25 修了式 (4時間)	26 春休み	27	28
31				

#### 4月当初の主な行事予定

- 3日(木)新6年登校日
- 7日(月)始業式
- 8日(火)入学式
- 10日(木)給食開始
- ※毎週月曜日は定時退勤日となっています。ご理解ご協力をお願い致します。

### 成功の反対は…?

「大大阪」と関かれると何という言葉が思いつきますか?国語辞典で調べると「失敗」と出てきます。国語としてはそうなのかもしれませんが、サッカーなでしこジャパンの元監督、佐々木則夫さんは、「何もやらないこと」であって、失敗はもっと成功に近近いいます。一番だめなことは、「何もやらないこと」であって、失敗したらそれで終わり、失敗にあるという意味だと思います。多分、ほとんどの人が、失敗したらそれで終わり、失敗はおいているのではないでしょうか。でも、それは違いでめなこと、恥ずかしいことだと思っているのではないでしょうか。でも、それはます。果敢に実行した結果のミスは、ミスではなくてチャレンジなのです。成功」を説を重するたびに、少しずつ成功に近づいていっているのです。決してかめません。失敗を重ねるたびに、少しずつ成功に近づいていっているのです。決して無駄ではありません。チャレンジを繰り返すことで、成功の確率が高まってくるのです。「失敗は成功のもと」。是非、失敗を恐れない人になってほしいです。

教頭 山村 優介

#### 園田西武庫線「御園工区」開通について

長い間続いていた、園田西武庫線「御園工区」の工事が終わり、令和7年3月23日(日)に開通します。開通に伴い、園田西武庫線「御園工区」はもちろん、本校西側の道路(近松線)の車の交通量が増加することが予想されます。つきましては、御園1丁目交差点の横断歩道や本校西門前の横断歩道を通って登下校しているお子さんがいましたら、信号が青になっても車に十分に気を付けて横断歩道を渡るようにお声掛けください。また、保護者の皆様におかれましても、ご近所、通勤途中などに子どもたちの登下校を見守っていただけると助かります。

学校でも、子どもたちへの注意喚起や指導を改めて行いますが、子どもたちが安全に登下校できるようにご協力お願いします。









御園1丁目交差点横断歩道